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Art der  
Versamm- 

lung: 
 

 

Reit- und Fahrverein Dahlenburg e.V., Jahreshauptversammlung 2019 
 
 

Termin: Freitag, 15.Februar 2019 Beginn: 20:00 Uhr 
Ort: Café Hofliebe in Walmsburg Ende: 23:00 Uhr 
TN: Vorstandsmitglieder und Mitglieder des Reit- und Fahrvereins Dahlenburg e.V. sowie einige Gäste und Freunde und  

die Bürgermeisterin des Flecken Dahlenburgs Christine Haut und der Bürgermeister der Samtgemeinde Dahlenburg Christoph 
Maltzan 
(53 anwesende Personen, davon 13 Gäste) 

Protokoll: Katrin Stöver 
TOP Thema/ Aktivität Verantwortlich 

1 Satzungsgemäße Einladung ist erfolgt 
Begrüßung der Mitglieder und Gäste 
Eröffnung der JHV 
Hinweis:  
Ein Ordner mit den Protokollen der Vorstandssitzungen, Jahreshauptversammlungen und mit der 
Vereinssatzung sowie die Pressemappe und derKassenordner liegen zur Einsicht bereit. 
Die Mitglieder tragen sich in die Anwesenheitsliste ein.  

1.Vorsitzende 
B. Meyer- Thaut 

2 Ehrung der verstorbenen Mitglieder 
einziges verstorbenes Mitglied in 2018 war Dr. Rolf-Dittmar Heinze 
 

1.Vorsitzende 
B. Meyer- Thaut 

3 Verlesung des Protokolls der JHV vom 16.02.18 von Katrin Stöver 
einstimmige Genehmigung des Protokolls durch die anwesenden Mitglieder 

2.Vorsitzende 
K. Stöver 

4 
a) 

Jahresberichte aus dem Vorstand und Beirat 
Die 1. Vorsitzende gibt einen Jahresrückblick über die Ereignisse in 2018aus Sicht der Presseführung: 

 
1.Vorsitzende 

http://www.ruf-dahlenburg.de/
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 • Wer ist in unserem Team von Vorstand und Beirat für welche Aufgaben zuständig.  
• Jahreshauptversammlung 2018 mit Neuwahlen 
• Sturmschaden, Stand Remise 
• Presse- Fazit: tolles Jahr mit 9 Veranstaltungen und super Team im Vorstand mit Beirat 
• Stand Mitglieder am 15.02.19:168Mitglieder, da auf der Versammlung noch zwei neue Mitglieder 

eingetreten sind (Ina Niederhoff und Tochter Helene) 

B. Meyer- Thaut 
 

b) Geschäftsführung Nicole von Beuningen berichtet von unseren Veranstaltungen: 
• Regionaltag am 1. Mai 2018 

Trotz kaltem Wetter 130 Starts (mehr als im Vorjahr) 
• WBO Turnier am erstenAugustwochenende 2018 

Das Turnier fand zum ersten Mal an 2 Tagen statt. Heiße Temperaturen und Ferien 253 Starts (weniger 
Starts als im Vorjahr) 
WBO Turnier in 2019 wieder an einem Tag 

• LPO Turnier- „Dahlenburger Reitertage“ 10.-12. August 2018 
3 Tage extreme Hitze1200 Starts (ähnlich wie Vorjahr), Wasserwagen oft im Einsatz 
Dressurprüfungen bis Klasse M** und Springen bis Klasse S* 

• LAVES Liste, Information zur Regelung auf Turnieren aufgrund der Pferdeseuche (Liste ans Veterinäramt 
senden mit sämtlichen Angaben über Anschrift Halter, Stall etc). Einführung in 2018 gut geklappt 
 

Geschäftsführung 
Nicole von 
Beuningen 

c) Jugendwartin Maren Ludwig berichtet über: 
• 21.09.2018die Reitabzeichen Prüfungin Reeßeln mit 12 Basispässen, 5 Reitpässen und einer 

Reitabzeichenprüfung 4. Hinweis: Seit 18 Jahren erfolgen konstant jährlich diese Prüfungen! 
• November 2018 Schulpferdecup in Dannenberg zum dritten Mal teilgenommen. Die Gruppe lag im 

Mittelfeld. Es hat richtig Spaß gemacht und den Teamgeist gefördert! 

Jugendwartin 
Maren Ludwig 

 Weitere Berichte aus dem Vorstand &Beirat: 
2. Vorsitzende Katrin Stöver berichtet: 

• Dressurlehrgang Maike Löer am 21.-22.04.18 war ausgebucht. 19 Teilnehmertrainierten bei super 
Wetter 

 
2.Vorsitzende 
K. Stöver 
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• Jagdlicher Ausritt am 22.09.18 in Aljarn organisiert von Familie Büttner/ Diestel mit 18 Reiter/-innen und 
einer Kutsche bei fabelhaftem Wetter und Stelldichein sowie Jagdhorn von Kristina Breitsprecher-Thiem 

• Dahlenburger Reiterherbst 28.-30.09.18 Kurzurlaub zu Pferd in die Lüneburger Heide nach Egestorf mit 
17 Teilnehmern und 8 eigenen Pferden (und 4 Hunden). Das war ein lustiges Wochenende mit viel 
Humor und Ausritten für jung und jünger. 

• Aufruf zur Mithilfe bei der Planung des jagdlichen Ausritts und des Herbstritts, aufgrund von langer 
Vorausplanung hat der Vorstand entschieden den Herbstritt als „Privatveranstaltung“ handzuhaben und 
dementsprechend nicht dem Veterinäramt zu melden. Stanja Wulf und Kristina Breitsprecher-Thiem 
haben sich für die Übernahme der Planungsarbeit und zur Durchführung bereit erklärt. 

 
Mannschaftswartin Renate Konau: 

• Berichtet von der Dressurmannschaft 
• 2 Gruppen auf E und A Niveau  
• Quadrillien-Ritt für Bernd Schaers Geburtstag 
• Unterricht findet immer montags im Winter in Dahlenburg in der Ernie-Meyer Halle und im Sommer auf 

dem Turniergelände statt. Alle sind herzlich eingeladen mitzumachen! 
 
Daniela Paskeberichtet: 

• Springlehrgänge 2018 von Sven Vogelsang wie jedes Jahr ein Erfolg  
• 2019 Preiserhöhung bei der Lehrgangsteilnahme um 5,-€ 
• Änderung: 1. Lehrgang im Frühjahr auf dem Hauptplatz und 2. Lehrgang im Herbst auf dem Abreitplatz 

 
Nils von Beuningen berichtet: 

• Aufgaben von Claudia- Kaffeeküche und Nils Getränke und Speisen Organisation auf den 
Veranstaltungen 

• „nach dem Turnier ist vor dem Turnier“ Absprachen zu Standbetreibern laufen bereits 
• Veranstaltungen: Turniere, Trainer Essen auf Lehrgänge und Verpflegung an den Helfertagen 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Mannschafts- 
wartin 
Renate Konau/ 
 
 
 
 
 
Meldestellenbe- 
auftragte 
Daniela Paske 
 
 
Gastro- 
Organistator 
Nils von 
Beuningen 
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Platzwart Uwe Heiseke-Kiefer erklärt seine Aufgaben: 
• Kurzer Einblick in die Platzpflege 

Platzwart  
Uwe Heiseke-
Kiefer 

5 Kassenbericht  
Die Kassenwartin gab einen detaillierten Bericht über die Finanzen des Vereins.  
17.700,-€ Spenden für den Wiederaufbau der Remise sind eingegangen 

Kassenwartin 
Laura Hulboy 

6 Bericht der Kassenprüfer 
Die Kassewurde von den Kassenprüferinnen auf das genaueste geprüft und für ordnungsgemäß 
befunden.SaschaSchell erklärte kurz den Ablauf der Kassenprüfung. 
 

Sascha Schell 
Iris Wilhelm 
(nicht 
anwesend) 

7 a) Entlastung des Vorstandes 
Die Kassenprüfer waren mit der Kassenführung sehr zufrieden, Sascha Schellbeantragte daraufhin die 
ENTLASTUNG des Vorstands. Diese wurde von den anwesenden Mitgliedern einstimmig erteilt.  

b) Neubesetzung des einen Kassenprüfers. Iris Wilhelmmuss ersetzt werden. 
Svenja Ludwig meldet sich. 

Abstimmung: 
0 Enthaltungen, 0 Gegenstimmen. Svenjanimmt die Wahl zur neuen Kassenprüferin an. 

 
Sascha Schellbleibt noch ein Jahr im Amt 

Sascha Schell 
und  
anwesende 
Mitglieder 

8 
 
 
 
 
 
 
 

 

Verabschiedung & Neuwahlen: 
Birgitrichtete Abschiedsworte an die ausscheidenden Vorstandsmitglieder und bedankte sich im Namen des 
Vereins für die langjährige Zusammenarbeit. Der Vorstand überreichte beiden Präsentkörbe und die Mitglieder 
applaudierten. 
Maren Ludwig ist seit über 20 Jahren im Vorstand und in der Jugendarbeit tätig und Daniela Paske seit 8 Jahren 
ebenfalls intensive Mitarbeit im Vorstand und Beirat. Die Meldestellenarbeit gibt sie auf. Zukünftig wird der 
Verein mit einem Meldestellendienst zusammenarbeiten, in diesem Jahr wieder mit rtm Kieling bei allen 3 
Turnierveranstaltungen. 
 

Moderation 
1.Vorsitzende 
Birgit Meyer 

Thaut 

http://www.ruf-dahlenburg.de/
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a) 
 

 
 
 

b) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

c) 
 

Neuwahl Jugendwart 
Vorschlag: Daniela Paske 
0 Enthaltungen, 0 Gegenstimmen. Somit einstimmige Wahl. Daniela Paskenimmt die Wahl zur 
neuenJugendwartin an. 
 
Beirat 
Vorschlag: Karin Osterholz 
Karin möchte aus Zeitgründen lieber eine flexible Helferin bleiben, die gerne auch zusätzlich für alle fotografiert. Sie 
möchte nicht in den Beitrat und lehnt dankend ab. 
Gibt es weitere Vorschläge? 
Vorschlag: Ina Niederhoff 
Ina Niederhoff ist ein neues Mitglied, aber eine langjährige Freundin von Nicole von Beuningen, unserer 
Geschäftsführerin, von der dieser Vorschlag stammt.  
Ina ist bereit im Beirat zu helfen und stellt sich zur Wahl. 
0 Enthaltungen, 0 Gegenstimmen. Somit einstimmige Wahl. Ina Niederhoffnimmt ebenfalls die Wahl zur 
Mitarbeit im Beirat an. Eine genaue Aufgabenbeschreibung wird noch erfolgen. 
 
Kommissarische Vertretung für unser Beiratsmitglied und Kaffeeküchenfee Claudia 
-die krankheitsbedingt dieses Jahr leider nicht mithelfen kann vor Ort, aber gerne telefonisch unterstützt. 
Es haben sich Karin Osterholz, Maja Dettmann und Saskia Krutsch gemeldet, sich gemeinsam um die 
anfallenden Aufgaben zu kümmern. 
 
Zur Erinnerung: 
Letztes Jahr sind Laura und Birgit als Kassenwartin und 1. Vorsitzende wiedergewählt worden, haben also jetzt noch 2 
Jahre vor uns. IhreBitte an alle Mitglieder sich erneut ernsthaft, darüber Gedanken zu machen, wer der oder die nächste 
1. Vorsitzende bzw. Kassenwart(in) werden könnte und aktiv an der Nachfolge mitzuarbeiten. Wir im Vorstand sind offen 
für Nachwuchs! 
 

9 Änderung und Beschluss der Satzung GF Nicole von 
Beuningen 

http://www.ruf-dahlenburg.de/
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• Erläuterungen zur Satzung 
Beschlossene Änderungen aus der JHV des Vorjahres (mögliche Kreditaufnahme)sind eingepflegt, 
weitere Punkte wie Datenschutzparagraph sowie alle vorhandenen Formulierungen wurden von einem 
Anwalt geprüft. 

Satzung befindet sich nun zur Beglaubigung beim Notar. Anschließend erfolgt die Veröffentlichung auf der 
Homepage. 
 

10 Aufbau der Remise, Abstimmung der Kredithöhe 
Birgit gibt einen kurzen Rückblick zum Remisen- Sturmschaden 
Erklärungen zu der Arbeit, Planung und Förderanträge bis Juni in 2018 
Laut Finanzierungsplan von Laura vom Oktober 2018, der grundsätzlich noch immer gültig ist, stehen uns zum Bauen 
bisher zugesagte Mittel in Höhe von 22.200 € zur Verfügung. Wenn der KSB uns die beantragten Mittel zusagen sollte, 
würden wir dann bei 30.200 € liegen, die wir zum Bauen einsetzen können. Da der Bau nach aktuellem Stand unter 
Berücksichtigung der Eigenleistungen etwa 36.400 € kosten wird, müssten wir für die Differenz von 6.200 € einen Kredit 
aufnehmen. 
 
Fragen an die Mitglieder: 
Darf der Vorstand eine Kreditaufnahme beantragen? 
39 Fürstimmen, 0 Enthaltungen, 1 Gegenstimme  
(Vorschlag der Gegenstimme: wenn der Endbetrag tatsächlich absehbar ist, sollte eine außerordentliche 
Mitgliederversammlung einberufen werden) 
 
Bauen wir die Remise ohne Eigenleistung, also mit kompletter Vergabe an Fremdfirmen wieder auf? 
- fast einstimmige Befürwortung, 4 Enthaltungen, 0 Gegenstimmen 
 
Warten wir auf die Fördermittel des Landes? 
Ja, wir warten! einstimmige Befürwortung, 0 Enthaltungen, 0 Gegenstimmen 
 
Nehmen wir einen Kredit auf? 
- fast einstimmige Befürwortung, 4 Enthaltungen, 0 Gegenstimmen 

1.Vorsitzende 
B. Meyer- Thaut 
 

http://www.ruf-dahlenburg.de/
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Vorschlag von Kristina Breitsprecher-Thiem: jedes Mitglied zahlt 50,-€ einmalig in diesem Jahr und bei ca. 170 Mitgliedern 
hat der Verein so ca. 8.500,-€ auf einen Schlag bzw. die xyKreditsumme zusammen. 
 
Entscheidend ist die genaue Summe, um über weitere Fakten sprechen zu können. 
 
Petra Heiseke- Kiefer erhob den Einwand, wozu wir über die Neuerrichtung der Remise abstimmen, wenn aus ihrer Sicht 
es überhaupt fraglich sei, wie lange der Verein noch existiere. Denn ihrer Meinung nach wäre die Parkplatzsituation derart 
brisant, dass es dazu führen könne, keine Turniere aufgrund des Parkplatzmangels mehr durchführen zu können. 
Bürgermeisterin Haut machte den Anwesenden Mut und erinnerte an das anstehende 100jährige Jubiläum des Vereins in 
5 Jahren. 
Bernd Schaer verkündete daraufhin, dass er zu seinem 80. Geburtstag in 9 Jahren dem Verein die Wiese, die bereits als 
Parkplatz schon genutzt wurde,übergeben wird. 
 
Birgit bedankt sich für das Meinungsbild und erklärt, dass die Mitglieder über Kommendes informiert werden. 
 

11 Ehrungen der erfolgreichen Reiterinnen und Reiter des Jahres 2018 mit Gruppenbild 
Sowie Gruppenbild alter und neuer Vorstand 
 

Laura Hulboy 
 

12 Birgit verkündet, dass der Verein die letzte Getränkerunde übernimmt und bedankt sich für die tolle 
Zusammenarbeit und das super Engagement der Helfer. 

Birgit Meyer- 
Thaut 

13 Verschiedenes 
außerhalb des Vorstandes sind keine Anträge zu diesem Punkt eingereicht worden 
 

• Svenja Ludwig regt an die Verlesung des Vorjahresprotokolls zu verschlanken und das Protokoll entweder mit der 
Einladung zu versenden oder auf den Tischen zu verteilen und somit Zeit zu sparen 

• Nicole erläutert die anstehenden Entwicklungen im PSV, Stichwort Bildung von Regionen. Stimmungsbild unserer 
Mitglieder? Fazit Strukturen werden schlanker, mehr Konkurrenz auf Turnieren, Kreis- wird zu 
Regionsmeisterschaften 

• Laura erhält das Wort zur Helfersituation. In 2018 mussten wir erstmals Helfer einkaufen.  
Kosten: 1.000,-€. Sie bedankt sich bei den anwesenden Helfern und unterstreicht mehrmals, dass sich die 
Anwesenden nicht angesprochen fühlen sollen. Aber bitte animiert andere Vereinsmitglieder zur Mithilfe!!!! 

 
 
 
 
Svenja Ludwig 
 
Nicole von 
Beuningen 
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Schlussrede durch die 1. Vorsitzende 
Sie wünscht allen Reitern viel Erfolg in 2019, zitiert wieder Hans-Heinrich Isenbart mit dem Satz: „und denkt an 
Eure Pferde“ und wünscht allen eine harmonische Zeit mit den Pferden und erklärt um  
23:00 Uhr die Versammlung als beendet. 
 

Laura Hulboy 
 
 
 
 
Birgit Meyer- 
Thaut 
 
 

 

 
 
 
 
 
 

Unterschrift Protokollführer:   
 

 
 
Katrin Stöver                genehmigt von den Mitgliedern am: ________________________________ 

http://www.ruf-dahlenburg.de/

